

CLUB NEWS

WEEKLY
REPORT
YAMAGATA
CENTRAL



国際ロータリー第2800地区 第5ブロック

山形中央ロータリークラブ

30周年記念事業を終えて気持ちを新たに!

vol.
1330
2023・2024
MEETING

〒990-0039 山形市香澄町2-9-21 (株)メコム気付 事務所携帯TEL 090-1445-4120 FAX (023)642-1618

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形



- 会長 長玉ノ井憲史
- 会長エレクト 長谷川 淳
- 副会長 本間 雅之
- 直前会長 石山 徳昭
- クラブ管理運営 佐藤 太
- 職業奉仕 相川 博昭
- 社会奉仕 丹野 秀樹
- 青少年奉仕 伊藤 和子
- 国際奉仕 深瀬 隆志
- 幹事 高橋 恭治
- 副幹事 小林 敏郎
- 会計 神保 綾
- S A A 鈴木 陽子

国際ロータリー会長 コンドルマツカバ(スコットランド)
第2800地区ガバナー 伊藤 三之(山形北)
第5ブロックガバナー補佐 吉田 義尚(山形東)



世界に希望を生み出そう

◆日時/2023.8.22 12:30 ◆例会場/ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング/我等の生業

会長挨拶



皆さん、こんにちは、長いお盆休みも終わり、何事もなくこうして元気な姿で皆様とお会いすることができ何よりと思っております。本日は通常例会となっております。本日は、今年度名誉会員になられた武田晃士様がゲストで来られております。後程卓話をお願いしておりますのでよろしくお願いいたします。

そして今日は今年度二人目の新入会員のご紹介したいと思います。田村浩一(たむら こういち)さんです。勤務先は株式会社セロン東北にお勤めでビルメンテナンス事業、セキュリティ事業、保育園事業部の三部署がありその中のビルメンテナンス業のお仕事をしており、取締役本部長で、昭和40年11月12日生まれ57歳です。後程ご挨拶をしていただきたいと思います。

さて、8月1日には吉田ガバナー補佐をお迎えての第二回クラブ協議会とその後にはガバナー補佐より卓話をいただき、無事例会を終わることができ皆様のご協力に感謝いたします。吉田ガバナーからは協議会での総括と卓話の中でいろいろとアドバイスを受けこれからの中央ロータリーの今後の運営に役立てたいと

思っております。

来週の28日にはクラブフォーラムが18時30分に開催いたします。テーマは「会員増強に向けてみんながかんがみましょう」となっております。

おかげさまでこの度は現在2名(小松会員、田村会員)の新入会員が入会されました。今年度のクラブ方針の中のクラブテーマに5つ挙げさせてもらっている一つのテーマが「会員基盤の強化とクラブの活性化」です。昨年まで37名の会員でしたが今年に入り2名退会されました。この時点で一時35名になりましたがこの度2名入会されとりあえず会員数が元に戻りましたがまだこれからがスタートだと思っております。やはり、中央ロータリーのさらなる発展と運営維持の為には会員増強が一番大事なことです。一人一人の会員が会員増強を真剣に推し進めるためにはどうしたらよいのが来週のクラブフォーラムの中で話し合っていたきたいと思います。

あと、RIより昨年度2022-2023年度ロータリー賞受賞の連絡が来ております。皆様のご協力ありがとうございました。今年も受賞できるよう宜しくお願いします。以上挨拶といたします。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	37名	—	17名	—
修正出席				
他クラブでメイクアップされた会員				



ゲスト卓話

今、思いつくままに ～限りと区切り～

名誉会員 武田晃士氏

皆さんこんにちは。しばらくぶりでございます。5月の創立30周年記念式典終了後の6月も仕事の都合、私の段取りの悪さでちゃんと挨拶できませんでしたが、お呼びいただきましたので出てまいりました。思いつくまま話をさせていただきます。

限りある人生を区切って生きるとというのが私のテーマです。これは私が高校時代に鈴木浩禪という住職さんでもある担任の先生から授けられた言葉です。親父が中学3年時に亡くなっていたため、お袋から高校に行かせる金がないから働いて高校に行くならいいということで、夜学で山形工業の建築課に入り、4年間在籍していました。その時の担任が夜だけ学校の先生をしていた山形の蔵王ダムの下にある妙泉寺という曹洞宗の寺の住職さんでした。座禅道に行かれた方もいると思いますが、この方が山形で最初に座禅道を作った方です。非常に世話になりまして、先生から「頭で勝負するなと、昼間の生徒はいっぱいいるからお前は首から下の心で勝負だ」とずっと言われていました。そして、10年ぐらいずつ区切って生きろという言葉、鈴木浩禪和尚から授けられました。

和尚さんにはお嬢さんしかいないので、跡取りにならないかと今の会社に勤めてから3年目ぐらいに言われました。2年間本山で修行するならこのこの住職にしてやるとのことでしたが、今の会社の方が面白いと思います、現在までの58年間、千歳不動産に勤めさせていただきました。ひょっとしたら住職になっていたかもしれません。

学校が4年間でしたので、同級生より1年遅れで社会に出ました。学生の時は、昼間は薬師町の文房具屋の山岸に住み込みで働いていました。なかなか休みも取れず、自由になりたいと4年間我慢してお金を貯めていましたが、社会に出るとなった時、27日まで勤めて4月1日から今の会社で働くことになっていたため、自由な時間はたった4日間ぐらいしかありませんでした。

た。4日間で海と陸と空を体験できる旅行を自分で考えて大島に行きました。あの頃は山形から特急電車の上野まで8時間かかりました。もちろん新幹線はありません。東京に一泊して、羽田から大島にプロペラ機で飛び、大島から船で伊東温泉へと二泊三日で陸・海・空を制覇できました。伊東温泉のハトヤホテルに泊まったことを今でも覚えています。当時の私は、芸者さんと仲居さんにすごく興味を持っていたので、誰か話し相手する人いませんか？と聞いたら、芸者さんと呼んでくれました。その方は30歳ぐらいの方で、私は19歳だったので「僕、何しに来たの？」と言われました。私はもちろん飲まずに相手の女性に酌をしながら、全てを体験したかったのでここに来たなど、いろいろ話をした覚えがあります。

今の会社に入って30歳の時に富士山に行きました。私は趣味で尺八をしているので、富士山山頂で尺八を吹きたいという夢があり、30歳の時に達成しました。その日はちょっと曇っていて8合目まではみんなと行きましたが、私は山頂でご来光を拝んで尺八を吹きたいのに、もうすでに東京の新宿の方がだんだんと明るくなるのを見て、このままでは途中で太陽が出てくると思い、先達者にここから一人でいきたいと相談したら、「体力に自信あるならいいですよ」と。富士山に行ったことある人はわかると思いますが、8合目からは岩場ばかりで道がないのでどこを通ってもいいのです。「分かりました」と一人で登り切りしました。昔からカメラのシャッター切ったことがありませんでしたが、その時だけはインスタントカメラを買って撮りました。その場で5、6分吹いていたら、ちょうど後ろの方に外人の人たちがいっぱいいて、ちょっとしたコンサートになっていた思い出があります。富士山には40歳の時にも2回目の挑戦として登りました。

あとは50歳、60歳の時に出羽三山の修行に行きました。大変厳しい、「地獄・餓鬼・畜生・修羅・人・天・声聞・

縁覚・菩薩・仏」の修行を10回やるのですが、修行の内容は他言無用で、本当は漏らしては悪いのですが、誰かに話してしまったかもしれません。

60歳の時は、このRCメンバーで米沢から山形までの50kmを夜に2回歩きました。どちらも山形から4時頃の電車で行って、6時頃米沢に着き、川中島合戦で有名な河原から出発しました。寝ないで50km夜歩くとどうなるのか、自分の体力を知るのも大事だと思い、体験させていただきました。他にも天童駅から山形駅まで14km、上市市役所から山形駅まで15km歩きましたね。限りある人生だから区切りを持って生きなさいと先生に言われたことを未だに実行しています。

ロータリーも当時JCにも14年所属していたので、初めは20年でやめようと考えていました。ちょうど30年の区切りになる77歳の今年まで居させていただいて、退会させていただきました。

ロータリーでの思い出ですが、アメリカの同時多発テロの時に私が9代目の会長でした。

佐伯さんが2代目会長の時に、私は千歳山のすぐ麓に住んでいて、その千歳山が松枯れで大変な思いをしていました。地元の町内会でも何とかしようと空中散布や、手入れをしましたが、どこか協力できる団体が欲しいと話になり、ロータリーに相談することにしました。会長の佐伯さんにお話したところ、みんなで松を千歳山に植えることになりました。当時植えた松の幹の太さは、私の腕の太さ程になりました。山形市内の小学校は28校ありますが、その中で千歳山の松を歌う校歌があるのが18校もあります。高校では4校、中学校が6校です。「緑の松の千歳山」と校歌にもあるくらい、山形市民にとって非常にシンボリック的な山なので、松を植えてのお手伝いは10回、私の代まで続けさせていただきました。

地区では、平成19年から20年の米沢中央ロータリーの大友さんがガバナーになった時に幹事をしたのが私の義兄弟の米澤紀伊国屋の佐藤社長でした。その時地区の拡大委員長をやってほしいと言われました。置賜地区から6ブロックぐらい出すものではないですかと話したら、特に会員拡大は会員が減っているから引き受ける人がいないらしく、恩返しのつもりで引き受けました。会員拡大と何十回も聞いているし、いろんなセミナーを開いても増えずに減っているならば、今年の実験の年として何もしないことを条件にさせてい

ただきました。何も手を出さないとどうなるのか。会社でも新しい事業の際には、一旦やって、ダメな場合はすぐにやめます。あれだけ色々なエネルギーを集めてもなにもならないならやる必要を感じません。この条件に「しょうがない」と承知していただきました。

各地区の山形県内のロータリーは56クラブあります。全クラブの拡大委員長さんを集めた最初の研修会があり、「私は委員長として今年は何もしません」と言うと、大拍手莫大でした。ですが、大友ガバナーから何もなくていいと承諾したけれど、何にもしない訳にはいかないということで、ならば女性会員だけは集めようかという話になりました。山形県内56クラブの中で女性会員は当時86名でした。86名の女性会員だけを盛り上げられれば拡大につながるのではないかとこの大友ガバナーの発想でした。その方法は面白いとなり、誰を呼ぼうかと、藤川ガバナーに東京の恵比寿ロータリーの司葉子さんを紹介していただきました。恵比寿ロータリーは当時会員が女性だけ48名のロータリークラブでした。

恵比寿ガーデンにて私と和子さん、前ガバナーの孝子さんと面会することになり、司さんに「拡大委員長としてどういうこと考えているの？」と聞かれたので「何もしません」と答えましたら叱責されてしまいました。開催した講演会は女性を集めるつもりでしたが、男性も動いて、大盛況となりました。

今は団体などのどんどん役も降ろしてもらい、会社もあと一年半ぐらいで次の社長は決まっているのでやめます。会長や顧問や相談役ではなく、週3回ほど単なる社員として遊びにくると話しています。今から社員には武田さんと呼んでくださいと練習させています。宅建・不動産コンサルタント・相続支援コンサルタントの資格も更新しませんでしたので今は無印です。

趣味の尺八は70歳で四国の88箇所を半分回りました。後の半分は会社辞めてから女房と2人で回るつもりです。今年の3月は静岡の大井川鉄道で、島田市から20キロぐらい北上したところにある無人駅で「無人駅の芸術祭」に参加して尺八を吹いてきました。これから9月9日がアズ、10日が天童市民会館、30日が山形市民会館、10月は2つ、11月に3つぐらい演奏会を予定しています。皆さんにもご招待状ご案内を差し上げます。

私も尺八の教室を始めてから今年で20周年になり

ます。区切りで20周年の演奏会の計画があり、これが私の最後のイベントになると思います。好きな尺八をさらに磨きをかけてやりたいということで今は尺八三昧です。ですがリハーサルや自分でいろいろとコントロールしなければならないので、夜に酒を飲む暇もありません。ここが終わった後も、今東京から教えにきているお琴の先生に指導を受けに行きます。

会社と尺八を半分半分楽しんでます。会社をサボれ、社長の言いなりになるな、会社はあなたを幸せにしませんと社員に言っています。どんどんサボってもっと自分を、人間を磨いてほしいです。人間の大きさや懐

の深さは、どれだけ何を経験できたか、経験の量に比例していると思います。社員には外に出たら帰ってくるなど、市役所に行ったらついでに色んなところに行って自分の心をもっと豊かにして生きなさいというのが私の社員教育です。

まさに思いつくままにお話しさせていただきました。皆様方のご健勝とそして特に今暑いので、熱中症に気をつけていただいて事業の発展とご健勝をお祈り申し上げます。お話を終わらせていただきたいと思います。ありがとうございました。

ニコニコ情報

武田晃士／呼んで頂きありがとうございます。

玉ノ井憲史・高橋恭治／武田名誉会員、本日はありがとうございました。

新入会員田中さんようこそ山形中央RCへ！楽しい会にしていきますのでよろしくお願いいたします。

神保 綾／武田名誉会員、限りと区切りありがとうございました。驚きと笑いにあふれてましたね。田中会員よろしくお願いいたします。末永く。

小林敏郎・相川博昭・佐藤太・諏方均／田村さん入会おめでとうございます。若い方が入会されて喜ばしい限りです。これからもよろしく願い申し上げます。

丹野秀樹／田村浩一さん大歓迎します。一緒にがんばりましょう。

小松茂洋／この度入会させていただきました。大変嬉しく思っています。これから宜しくお願いします。

田村浩一／本日より入会させていただきました。皆様の協力を頂き、ロータリアンとして活動してまいりますのでよろしくお願い致します。



新会員

たむら こういち

田村浩一 会員 株式会社セロン東北 取締役本部長